

SCHWARZ AUF WEISS

**Informationsblatt der
Maria-Ward-Realschule
Nr. 01 vom 12.09.2023**



Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte unserer Schülerinnen!

Auch Sie dürfen wir zum neuen Schuljahr recht herzlich begrüßen! Ihre Töchter haben heute bereits einen Elternbrief erhalten. Bitte lesen Sie diesen durch, bestätigen den Erhalt mit Ihrer Unterschrift und geben Ihrer Tochter den Rücklauf zeitnah wieder mit. Zusätzlich dürfen wir Ihnen in unserem 1. Elternbrief „schwarz auf weiß“ ein paar Informationen / Termine zukommen lassen:

Klassenelternabend

Am Montag, den 02. Oktober 2023, findet unser alljährlicher Klassenelternabend statt, an welchem Sie die Klassenleitung Ihrer Töchter kennen lernen. Dort erhalten Sie weitere Informationen das Schuljahr betreffend.

Der Klassenelternabend der 5. Jahrgangsstufe beginnt um 17:30 Uhr im Konzertsaal während die 6.-10. Klassen um 18:30 Uhr jeweils im Klassenzimmer Ihrer Tochter starten. Wir freuen uns sehr über eine rege Teilnahme, zumal an diesem Abend auch die Klassenelternsprecher und Jahrgangsstufensprecher gewählt werden, denn es findet unsere ...

...Online Elternbeiratswahl am 09.10.2023

statt, zu welcher wir Sie bereits jetzt recht herzlich einladen. Sollten Sie Interesse haben, die Schule als Elternbeiratsmitglied maßgeblich mitzugestalten, freuen wir uns über eine kurze Notiz an frank.puschner@maria-ward-sob.de. Am 09.10.2023 haben Sie dann die Möglichkeit sich kurz vor der Wahl vorzustellen.

Der Ablauf ist wie folgt geplant:

- 18:30 Uhr: Beginn: Der bisherige Elternbeirat und die neuen Kandidat:innen stellen sich vor
- 19:00-20:00 Uhr: Onlinevortrag von Hendrick Odendahl mit dem Thema „Digitaler Durchblick 2023/24: Smartphone-Überlebens Tipps für Eltern“
- 20:00 Uhr: Bekanntgabe der Wahlergebnisse

Da die von den Klassenelternsprechern am Klassenelternabend gewählten Jahrgangsstufensprecher:innen automatisch Mitglied im Elternbeirat sind, benötigen wir sechs gewählte aktive Mitglieder sowie zwei Ersatzmitglieder.

Save the Date:

Auch wenn wir Sie kurz vorher noch einmal daran erinnern, bitten wir Sie bei Interesse bereits jetzt folgende Termine vorzumerken:

- Online Elternsprechtage 5. und 6. Jahrgangsstufe am Mittwoch, den 29.11.2023
- Online Elternsprechtage 7.-10. Jahrgangsstufe am Montag, den 04.12.2023

Der Sprechabend findet über den TEAMS-Account Ihrer Tochter jeweils von 16:00 Uhr bis 19:00 Uhr statt und kann ca. 1 Woche vorher gebucht werden.

Externe Eva

Wir wollen unser qualitativ hochwertiges Niveau aufrechterhalten und daher ist ein Blick von außen manchmal sehr sinnvoll. Aus diesem Grund nimmt unsere Schule an einer externen Evaluation durch das Katholische Schulwerk in Bayern teil. Dabei werden wir auf Herz und Nieren „durchleuchtet“, um uns aufzuzeigen, was gut läuft oder wo der ein oder andere Prozess ggf. noch optimiert werden kann. Niemand kann uns eine bessere Rückmeldung geben als Sie, Ihre Töchter und unsere Lehrkräfte. Daher bekommen alle Beteiligten ab dem 25.09.2023 eine Woche Zeit, einen Onlinefragebogen auszufüllen, den wir Ihnen nach Erhalt gleich weiterleiten werden. Das Evaluationsteam wird uns im November auch drei Tage besuchen und im Januar den Abschlussbericht vorlegen. An dieser Stelle möchten wir uns bereits jetzt für Ihre offene, ehrliche und hoffentlich zahlreiche Rückmeldung bedanken.

Grünes Schulhaus

„Keine Lust mehr Pflanzen zu schleppen?“ Unsere SMV wünscht sich seit längerem ein „grünes Schulhaus“. Diesen Vorschlag greifen wir sehr gerne auf und leiten diesen Wunsch unserer Schülerinnen auch an Sie weiter. Es geht primär gar nicht um kleine Zimmerpflanzen, sondern um größere Bäumchen, die unsere großzügige Aula bereichern sollen. Wenn Sie im Herbst nicht wissen, wohin mit ihren großen Topfpflanzen, freuen wir uns, wenn Sie an uns denken. Gerne können Sie hierzu auch eine Nachricht an sekretariat@maria-ward-sob.de schreiben.

Handyprojekt

Auf Grund der rasant voranschreitenden Technologisierung ist die „Medienerziehung“ bei uns an der Schule ein ganz wichtiges Thema. Da alle Schülerinnen für digitale Tätigkeiten ein iPad haben, ist eine Handynutzung nach wie vor nicht erlaubt und das Gerät ist bei Betreten des Schulhauses auszuschalten. Zu Beginn des letzten Jahres wurde ein entsprechender „Vertrag“ an Sie und Ihre Töchter ausgegeben. Auch wenn die Vergehen diesbezüglich deutlich abgenommen haben, möchten wir zusätzlich zu Herrn Odendahls Vortrag am 09.10.2023 (siehe Elternbeiratswahl) auch für Ihre Töchter ein sehr lohnenswertes Projekt anbieten:

In diesem Schuljahr wird gemeinsam mit der Polizei das Projekt „Dein Smartphone – deine Entscheidung“ (Präventionsprojekt zu Cybermobbing und Cybergrooming) in allen Jahrgangsstufen in unterschiedlichen Ausprägungen durchgeführt. Wir wollen den Schülerinnen nicht den Umgang mit digitalen Medien verbieten, sondern sie für diese Thematik zum eigenen Schutz, aber auch zu dem ihrer Mitschülerinnen sensibilisieren. Die Kosten für dieses umfangreiche Projekt werden komplett von unserem Träger übernommen. Auch wenn zu einem späteren Zeitpunkt noch detaillierte Informationen folgen, darf ich Sie bereits jetzt zu dem begleitenden Elternabend am 08.11.2023 von 18:30 Uhr bis 20:00 Uhr in unsere Turnhalle einladen.

Busausweise für die Schülerinnen

Bisher haben wir noch nicht von allen Landratsämtern die Busfahrkarten erhalten. Sobald diese eingehen, werden wir diese umgehend Ihren Töchter zukommen lassen.

Wir wünschen uns allen ein erfolgreiches und gesundes Schuljahr.

Im Namen der Schulfamilie

Frank Puschner, Petra Reil, Wolfram Huber
(Schulleitungsteam)